



千代田っ子

学校だより
令和6年度
第6号

令和6年9月30日



改めて「学校」とは・・・

33日間の今までよりも長い夏休みを終え、迎えた2学期の始業式。それから、早いもので1ヶ月以上が過ぎようとしています。

9月4日、初めての「東光中学校区学校運営協議会」を東光中学校で開催しました。東光中、啓明小、そして千代田小の3校のそれぞれの学校運営協議会長（本校は玉田会長）と校長、そして、今年度事務局校の教頭・主幹教諭が集まってそれぞれの学校の活動や子どもたちの様子を交流しました。大変有意義な時間となり、今後も年に2回程度集まることが確認されました。



今、改めてこの原稿を書こうとしたときに、前任校のコロナ禍の運動会での保護者の言葉が浮かんできました。

「座学の授業以外の活動、成長の場として重要なんだと再認識しました。（中略）みんなで取り組んで良いものを作る、そういう気持ちが伝わってきて良かったです。」

9月10日（火）11日（水）、5年生が宿泊学習に行ってきました。自然の中で仲間との絆を深めた2日間でした。学校の中だけでは出来ない貴重な経験をすることが出来ました。私は直接引率できませんでしたが、結団式の時に、目を輝かせながら私の話をしっかりと聞いている5年生の姿がとても印象に残っています。

いろいろな言葉で「学校」の姿が語られますが、以下の3つはとっても大切なことだと私は考えています。

- ・教師と対面し児童生徒の反応、習得状況に応じて進める授業
- ・児童生徒の関わり合いを通して多様な考えや意見に触れ、学び合うことが出来る集団の中での『学び』
- ・一つの目標に向かって児童生徒が一丸となって協力して取り組み、一つのものを創り上げることの素晴らしさを体験する特別活動

更に、少し前に読んだ本の中の一節を紹介します。

どのような時代においても、人間は困難な時代に向き合わなければならないが、全身全霊で人間に向き合い、自ら学び、考えられる人間が未来を創造し、その第一歩を提供するのが学校であり、教員であり、友人である。

今年度も1年間の折り返し地点を迎えました。「あゆみ」をお渡しします。子どもたちの頑張りを認め、励ましていただければと思います。

最近、朝の登校の様子を見ていると、遅刻する児童が増えているなあと感じます。改めて、より良い朝の生活リズム定着に向けてのご家庭のご協力をお願いいたします。

通知表を渡しました。

本日、子供たちに前期通知表を配付しました。ぜひご家庭で、お子さんの学校での頑張りや後期に向けての目標を確かめ合っていたきたいと思います。よろしくお願いします。

宿泊学習に行ってきました。

9月10～11日に5年生の宿泊学習がありました。「国立大雪少年交流の家」に宿泊し、1泊2日で多くの体験学習を行いました。

1日目は、ウォークラリー、パークゴルフやキンボール、キャンプファイヤーを実施しました。2日目は、焼き板クラフトやポッチャを体験しました。特に、1日目の夕方に行われたキャンプファイヤーは、暗い中、火を囲んでフォークダンスを踊るなど、非日常的な体験に子供たちも大盛り上がりでした。

この学習の中で、しっかり集団行動を守る姿、施設の方などの話により姿勢で聞く態度が見られ、5年生の成長を感じました。

楽しみながら、多くのことを学び、一回り大きくなって帰校することができた5年生、この研修で学んだことを学校生活でも、今後生かしていきます。



楽しかった思い出

日が短くなってきました!

まもなく10月、日が落ちるのも短くなってきました。現在帰宅時刻は、17時までとなっていますが、暗くなる前に、自宅に帰るようにご家庭でも声掛けをお願いします。

また、日中との寒暖差も大きくなり、朝・夕も寒く感じられるようになっていきます。体調を崩さないように、脱ぎ着がしやすい服装で登校できるように声掛けをお願いします。

豊島雄一さんコンサート!

9月6日(金)に旭川出身のオペラ歌手である豊島雄一さんが来校し、全校児童向けにコンサートを実施しました。「ふるさと」や「大きな古時計」など聞き覚えのある曲や千代田小の校歌など披露してくださいました。マイクなしで体育館中に響き渡る美しい歌声に子供たちもきらきらと目を輝かせていました。貴重な経験をすることができました。



放水体験は、水の勢いが強く
迫力満点でした。



迫力ある歌声に子供たちも引き
込まれていました。

消防出前講座がありました。

9月11日(水)に3年生の社会科の学習で「消防出前講座」を実施しました。旭川市南消防署の方々にご来校いただき、消防車の見学や放水体験などの授業をしていただきました。

子供たちは、消防士の方々の話をしっかりと聞き、興味津々に授業に参加していました。

10月の主な行事予定

- 1日(火) 視力測定1年
- 2日(水) 身体測定1・2年
- 3日(木) クラブ活動⑦
身体測定3・4年
- 4日(金) 身体測定5・6年
- 8日(火) 教育研究大会のため臨時休校
- 9日(水) 百寿大学生との交流(2年)
- 10日(木) 委員会活動
- 14日(月) スポーツの日でお休み
- 15日(火) 諸費納入日
就学時健康診断
- 18日(金) スクールカウンセラー来校日
- 21日(月) 学習発表会総練習(1・2・3年)
- 22日(火) 学習発表会総練習(4・5・6年)
- 24日(木) 学習発表会(1・2・3年)
- 25日(金) 学習発表会(4・5・6年)
- 28日(月)～11月5日(火)
教育相談